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赶集发现“钱景”，翻身奔上小康路
投身花卉苗木12年，周传刚带动乡邻一起开上“绿色银行”

□半岛记者 张彤

周传刚，人如其名，为人刚
正，做事有毅力。因为他爱琢磨，
有闯劲儿，在大集上发现了商
机，于是回归田园，立志追求农
业梦。经过12年的“摸爬滚打”，
他一手创办的青岛宇鑫种植专
业合作社经营得风生水起，他也
从一个农业方面的“门外汉”变
成了“土专家”。用周传刚自己的
话来说，是农业让自己翻身奔上
了小康日子。

赶集发现广阔“钱景”

“翻身”奔上小康路

总结经验传授“致富经”

也许是常年跟土地打交道的原因，
周传刚肤色有点深，记者见到他时，他
正在蔬菜大棚里，查看蔬菜的长势。聊
起这一大片种植基地，他满脸的喜悦，
浑身散发着创业人的热情活力。
谈起自己的创业经历，周传刚打开

了话匣子。
“大家都知道，农业是个艰苦的行
业，要真正把这行干好，不是嘴上说说
那么简单。”周传刚的创业经历充满曲
折。他早年靠着自己灵活的头脑和那股
子敢闯敢拼的劲儿，干过绿化，也在大集
上卖过服装。要说从什么时候有了搞农
业的想法，正是他卖服装那会儿。“把买
卖做好了肯定能发家致富，关键还要看
自己选的路子对不对。”赶集时，周传刚
常在集上溜达，寻找商机，他发现花卉摊
的生意不错，经过再三琢磨，认定了发展
花卉经济是条有“钱景”的好路子，于是
便把创业的目光放到了家乡的土地上。

“精心去打理土地，会创造出一片
天地来的。梦想总是要有的，万一实现
了呢？”因为坚信着脚下这片坚实的土
地，2008年，周传刚承包了30亩地，全
身心地扑进农业种植中去。“最初以种
植果树为主，以为种上就等着结果行
了。后来发现人家的果子大了，咱的还
小，人家的好吃了，咱的还不红，人家的
上市了，咱的还没下来。种果树没有点
技术，是不行的了。”于是，他一点点地
学习请教，一次次地外出取经，把所有
的收入和精力都投了进去。最难的时
候，他因为把所有资金都投进了种植基
地，手头没有多余的流转资金，基地迫
切需要有个憩身的房子，他无奈只能先
去大街上找大石头，自己蹬三轮车拉回
来，在种植基地的边上简单搭了一个茅
草屋解了燃眉之急。好在那会他在果树
的浇水、施肥、剪枝等管理方面摸索出
了自己的经验。

由于政府用地，周传刚承包的那30
亩地被征用了。2009年，他又从河套街
道孟家社区承包了100亩地，经过两年
的发展，2011年建成了集种植区、餐饮
区、观赏区等为一体的青岛宇鑫种植专
业合作社。接下来的3年时间里，他又投
资2000万元，发展成占地360亩、遍地
是“金”的大农场。这期间，他还专门从
外地高薪聘请了技术员和管理员，引进
了更为先进的种植技术和管理经验。
2018年后，在农业专家的建议下，除了
种植花卉、苗木和蔬菜，周传刚又开始
发展高效农业，种植草莓、蓝莓等，这些
无公害的蔬菜、水果，供不应求。“优质
的品种、病虫害的防治、科学的管
理……这些都是决定蔬菜、水果品质和
效益的关键。”除了把引进新品种、提升
果蔬品质作为果蔬产业的重要环节来
抓，周传刚还定期检测产品质量安全，
为市民提供最绿色、健康的蔬菜和水
果。

在周传刚的心里，因为深耕于这片
土地，自己的梦想才在一步步实现。想
到这些年孟家社区居委会和居民们对
他的帮助与支持，他感恩在心，这也时
刻触动着他想要回报的心弦。合作社成
立之初，绝大部分员工都是他从孟家社
区招来的，他还特意照顾一些年长的和
家庭困难的员工，因为待遇丰厚，大家
都愿意来他这里工作。他还帮助孟家社
区修建公墓、道路，对小区进行绿化，并
连续多年进行维护。基地产的蔬菜，他
也经常免费分发给社区居民和敬老院
老人们品尝。疫情期间，他为孟家、孙西
等三个社区捐赠了口罩、棉鞋、牛奶、方
便面等物资。
“选对了路子，无论遇到多大难题，
只要坚定方向，敢想敢做，就一定能在
广袤的田野上创出一番事业。”正是周
传刚这种全力以赴的勇气和努力，换来
了他现在农业发展的成功和如今的幸
福生活。

“桃三杏四梨五年，无空莫种白果
园。”采访中，周传刚说得最多的一句
话，便是做农业贵在坚持。
“搞农业十家有九家累，可能一
时半会见不到成效，许多人也为此半
途而废了。如果能再坚持坚持，收益
还是很可观的。简单举个例子，一棵
君子兰苗成本只有几块钱，如果用心
培育2至3年，就能卖到上百元甚至
几百元，利润很大。”周传刚说，他很

愿意把自己这些年来总结的经验跟
农民朋友以及想要靠土地发家致富
的人们分享，只要能坚持，小产业也
能做大。
周传刚坦言，未来3至5年，周边

旧村改造的社区可能陆续回迁，居民对
花卉的需求量大，因此种植花卉是发展
机遇，也是“绿色银行”，而他的基地里
目前有花卉上千种，未来他也会根据眼
前的趋势一步步向前发展。 周传刚的花卉基地。

“梦想总是要有的，万一实现了呢？”周传刚坚信着脚下这片坚实的土地，全身
心地扑进农业种植中去。

聊起这一大片种植基地，周传刚满脸的喜悦，浑身散发着创业人的热情活力。

周传刚说，只要选对了路子，敢想敢做，就一定能在广袤的田野上创出一番事
业。如今，他的基地里产的无公害蔬菜供不应求，深受周边人们的喜爱。
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